

LIBERACION

PERIODICO ANARQUISTA Y DE PROPAGANDA SINDICALISTA

— (VENTA) —

España: Paquete de 30 ejemplares. . . 1'00 pts.
Extranjero: » de 30 » . . . 1'25 »

LIQUIDACION MENSUAL

Redacción y Administración

POLIT, 4—ELCHE

APARECE
Quincenalmente

— (SUSCRIPCION) —

España: Trimestre 0'40' pts.
Extranjero: » 0'60 »

PAGO ADELANTADO

Sobre la canallada socialista con los Ferrovianos

Desde mucho antes del comienzo de la huelga sabíamos que en caso de estallar la harían fracasar los Barrio y los Cordoncillo. La campaña emprendida en «El Socialista» en contra de los compañeros catalanes; las varias circulares dirigidas por el comité a las demás secciones injuriando a la sección catalana; el empeño tenaz de no dejar que las demás secciones prestaran solidaridad a la ante dicha sección; los procedimientos bajunos empleados por dicho comité aun después de acordada la huelga para impedir que esta se llevara a cabo, no daban lugar a dudas, que el fin de este movimiento, tenía que ser el de una cataplasma política, como todos cuantos movimientos dirigidos por estos castradores de energías.

La huelga fué acogida con simpatía por todos los ferroviarios de España. Pero quedaba el comité con el ordeno y mando, que bastaba para en una orden terminante hacer cesar tal movimiento, como así ha sucedido.

Pero no todo se ha perdido, algo se ha ganado con este movimiento. Que el gobierno ha tomado medidas de previsión, para futuros movimientos, el obrero también ha aprendido a presentarse como hombres en nuevas luchas, que darán al traste con las órdenes y mandos de los pretendidos directores del obrerismo y con los barateros arranques de todos los gobiernos habidos y por haber.

Sigan los grandes rotativos con sus campañas belicosas, contra los hombres que, sin miramientos particularistas, exponen sus vidas en bien de la clase humana, como lo ha hecho «El País» y «España Nueva» arremetien-

do contra estos y defendiendo a los hombres cuerdos de la Unión General de Trabajadores; seguid que cumplis con vuestra misión de conjuncionados, que el obrero consciente tiene otra misión mucho mas elevada, más justa, mas humana que la vuestra que cumplir.

Por de pronto se le ha dado una lección a los que se erigen en directores de la clase obrera y a los gobiernos presentes y futuros.

La Propiedad y los Anarquistas

Bocos y razonables

Sabido es que la mayoría de las personas saben de las cosas lo que a su diario le conviene hacerles saber. Pocos son los que reflexionan sobre lo que leen y los que han podido enterarse del ideal anarquista.

Para el vulgo, los ácratas son asesinos feroces pagados por los jesuitas o por vividores embaucadores, que si por imposible un día llegaran a gobernar no habría nada seguro ni nadie podría poseer el menor objeto para si, ya que persiguen la destrucción de la propiedad.

Hay que pensar y habrá que repetirlo a menudo que en una sociedad razonable, es decir, anarquista, cada cual tendrá su casa, sus muebles, sus prendas de vestir, sus obras de arte, sus instrumentos de trabajo, en fin, cuanto pueda hacer agradable la vida.

Naturalmente que no pasaremos de un régimen de locos como el basado sobre la autoridad y propiedad que venimos gozando, a uno de solidaridad y verdadera fraternidad cual cambio de decoración en un teatro, sino que exigirá toda la propaganda, toda la instrucción y aun todo el ejemplo que los lógicos habremos de dar a los ilógicos, a los irreflexivos, a los irracionales, a la

gente loca que compone la inmensa mayoría de hoy.

Los anarquistas queremos destruir la propiedad tal como existe, porque es producto de la explotación del hombre por el hombre, del privilegio otorgado por los gobiernos o del derecho del más fuerte.

Los ácratas no queremos que haya propietarios de grandes extensiones de terreno al lado de familias que no tienen donde reposar sus cuerpos, ni herederos de fortunas y herederos de miserias.

Los libertarios no queremos que baste un título o un testamento para pasarse su vida sin trabajar.

En la sociedad ideal anarquista la educación e instrucción de la infancia se harán de modo que todos comprendan la necesidad del trabajo sin otras excepciones que las dolencias físicas inexcusables; y como no habrá el mal ejemplo actual de que unos trabajan y otros se pasean, de que éstos comen y aquellos bostezan, todo el mundo contribuirá a la producción de la riqueza común en la medida de sus fuerzas y todos comerán según su apetito. Fácil será a los educadores inculcar a los niños el gusto y la obligación general al trabajo.

Siendo los hombres razonables, al contrario de lo que hoy sucede, hallarán sin grandes quebraderos de cabeza la manera de ser en vida propietarios de lo que les rodee y amen, sin que este derecho a la propiedad pueda perjudicar a nadie ni crear supremacía de especie alguna.

Precisamente la locura de los que no comprenden la anarquía estriba en la imposibilidad que tienen de concebir una sociedad razonable.

Francisco Ferrer

15 Noviembre de 1901.

La masa hambrienta pide pan y le dan plomo. Cansada de yacer sumida bajo el yugo tiránico, pide libertad; y la encar-

celan. Martirizada brutalmente, pide justicia y la fusilan.

Esta es la obra de todos los gobiernos, y a la que aspiran los descamisados políticos que os piden votos y más votos.

Vuestro deber, pues, seguramente es: detestar a ellos y a su obra.

Colombel Berru

Alcoy.

LA NOCHE

Noche hermosa, la naturaleza habla por tí; eres bella cuando luces tu calma bajo un manto azul, dejando ver tu majestuosidad; tu faz de rutilantes estrellas, que, como copos de brillantísimas luces, se destacan del infinito respirando amor, paz y armonía. ¡Cuántos seres gimen bajo esa hermosa Naturaleza, creadora inconsciente de lo que les rodea! Yo te acompaño, velo contigo y veo los millones de seres que se agitan en este tu pequeño mundo terráqueo; veo infinidad de mundos creados por la mano de la Naturaleza, que se mueven en continua rotación, caminando al progreso.

¿Y por qué tú estás estacionada y te alimentas aún en lágrimas, sangre y dolor? Siendo tan pequeña partícula del infinito, yo te contemplo bajo tu hermosa sábana celeste, y oigo quejidos lastimeros de seres hambrientos, oigo lamentos de moribundos que por el arma mortífera del cañón dejan sus existencias entre las rocas, empapándose las grietas de sangre humana, y los teares no fabrican suficientes pañuelos para enjugar las lágrimas de las madres; también oigo gemidos dolorosos en las prisiones, hospitales, asilos y chozas.

Dime, ¿por qué te presentas tan bella, tan grande, tan pacífica, siendo un monstruo sangriento? Todas las constelaciones del infinito te conocen y preguntan el por qué de tu atraso retrospectivo, que dejas encerrar en sombríos calabozos a hombres amantes de la ciencia, de la libertad, de la instrucción, del adelanto, fundadores de Escuelas Neutras, como Ferrer.

¿No respondes?

Quiero que me contestes bajo este manto negro que me cubre y de estos árboles parásitos; ellos me contestan por tí y me dicen: Por nosotros padece la humanidad, por nosotros derrama lágrimas, sangre y dolor, y respira fatigosamente en medio de harapos.

No quiero velar más contigo, noche he mosa, porque bajo tu mirada celeste abrigas la del tigre sanguinario cobijando tiranos, mirando hambrientos seres encarcelados en Montjuich.

¡Qué horror!

No quiero verte has'a que te halles limpia como el crepúsculo matutino, rodeada de cabezas risueñas, temblando de dicha, libertad y amor.

No se haga ante mis restos acto alguno político o religioso.

El tiempo que se ha de invertir en los muertos, inviértase en los vivos, que buena falta les hace.

Francisco Ferrer

Monumental fracaso de los socialistas alcoyanos

Está visto que los socialistas de Alcoy al nivel de los del demás resto de España, se han propuesto ser la última plaga política de la clase trabajadora y lo van consiguiendo, pero en proporciones alarmantes. Ellos son, el último florúnculo que le ha salido al proletariado. Solo que en esta localidad hay muy buenos cirujanos dispuestos siempre con el bisturí a hacer la operación en la parte gangrenada. ¡Vaya una peste!

Para esta gente no hay más organización, ni más acuerdos, ni más tácticas de lucha obrera, que la caja de resistencia, las órdenes terminantes del *za* Laliga y muchas leyes, cooperativas y calma; mucha calma. Así van ellos de fracaso en fracaso, hasta conseguir quedarse sin mas sociedades que la *inmortal* «Piqueta», autora del fracaso de la huelga de cerilleras. ¡Y que fracaso! ¡Válgame S. Pablo Iglesias! Se necesitaría todo el espacio de este periódico para dar una ligera idea de lo que pasó desde que empezó la citada huelga con las reuniones de las juntas directivas, la ida de la comisión socialera al mando de Laliga a Alicante por lo de la huelga de Petrel, y el epílogo de esta comedia que concluyó, con la reunión de directivas que se celebró en la Escuela de Párvulos para *ver y fallar* la causa de unas preguntas que el

compañero Enrique Catalá le hizo al *emperador* Rafael Laliga. Pero en fin, explicaré aunque sucintamente lo mas esencial y se vencerán los obreros conscientes de que dicho fracaso no tiene precedente en lo tocante a su magnitud piramidal.

En primer lugar, diré, que al declararse en huelga las obreras cerilleras, se encargó de *dirigirlas* la «Piqueta», o mejor dicho, el concejal Laliga, sin consultar el caso con las demás sociedades obreras. Y, entre la poca atmósfera que estas obreras habían hecho porque apenas se presentó el motivo de la huelga, la monopolizó el *gran* Laliga; y enojadas las demás sociedades por no avisarles, luego cuando el Laliga vió frustrado su plan, se sacudió las pulgas abandonando la huelga y marchándose él y sus *congéneres* Cantó y Parrilla, que en paz descansase, de Comisión a Alicante por lo de Petrel. Luego vinieron varias juntas directivas que en vista del fracaso inminente que a Laliga y su «Piqueta» se les venía encima, tratando siempre estos vividores de echar el *muerto* a cualquiera menos a ninguno de sus *miembros*, invitaron ellos. Pero tanto la ida de Alicante, como las reuniones, fueron una serie de fracasos, puesto que en lo primero les salieron al encuentro los compañeros Catalá y Santonja y en una hoja publicaron en Alicante la falsedad de la tal Comisión, pero con datos que no les contestaron en nada los *piqueros*.

Bueno; vamos a la segunda parte, porque como ya he dicho, esto es largo, y yo no quiero *molestar* mucho a los compañeros con estas asquerosidades. Pues, *como iba diciendo*, llegó la penúltima reunión de directivas en el Centro de sociedades obreras «El Progreso».

A esta reunión asistí yo, no en clase de delegado, sino como *reporter*. Después de varias discusiones sobre si era o no legal la Comisión socialista que fué a conferenciar con el gobernador de Alicante respecto a la huelga de Petrel, nada se saca en limpio, mas que los trabajos de la Comisión si estaban bien hechos o no; y como nada tenían de *trascendentales* dichos trabajos, no tuvieron inconveniente la mayoría de los delegados en decir que bien. Pero en lo tocante a los gastos muchas sociedades han dicho que *non signore*.

Luego vino a la discusión el segundo punto o sea el asunto de las cerilleras; y como quiera que en la reunión anterior el compañero Ca-

talá convenció a la mayoría que de la única forma que se podría triunfar era por la huelga general, he aquí que al ver que Laliga no se salía de *sus moldes*, una comisión de cerilleras de las más entusiastas fué a consultar a casa de Catalá a fin de notificarle a dicho compañero, que les extrañaba en gran manera, que siendo así que la mayoría de los delegados estaban conformes en la huelga general, que Laliga no les hablaba más que de leyes y pacifismo. Al preguntarle Catalá a Laliga si era verdad lo dicho por las cerilleras, éste se quedó hecho una estatua y la asamblea quedó estupefacta al ver la aseveración y firmeza con que el compañero Catalá acusaba a Laliga. Y más cuando vieron que el *gran* concejal no pudo contestar más que «yo no soy el que he de contestar, sino la junta que ha gestionado conmigo». Respondiendo su *sobresaliente* Corbi; pero habló mucho y no convenció a nadie; tanto es así que en vista del bochorno que les hizo pasar Catalá, se *ensayaron* una emboscada para *copar* a los compañeros Catalá y Santonja y hacerles pasar el ridículo ante todos los delegados o sean todas las directivas que tenían que reunirse en la Escuela de Párvulos y *a puerta cerrada* como si se tratara del honor de una doncella.

Vino la tan ansiada reunión del 15 del corriente y aquello fué el *despiorren*. Basta con decir, que me cansé de escribir tanta barbaridad y tanta petición de palabra.

Los socialistas, que no eran más que los cuatro y un cabo, se desgañaban pidiendo palabras previas y de orden. Mientras los republicanos y los netamente obreros sin color determinado, esperaban con expectación e impaciencia, las pruebas de la acusación de Catalá a Laliga. A todo esto se nos hizo de noche en el local por lo largo y feo que iba ya resultando la dichosa reunión. Tanto, que el que presidia la sesión preguntó a la asamblea si era conveniente instalar la luz o que se terminara la sesión, a lo que el público contestó que se instalara la luz, como así se hizo.

Por fin llegó la ocasión de lo más *goloso*; lo deseado; por lo que pasamos cinco horas de pié, pero apesar de que ya nos iba entrando la gana de cenar, no obstante aguardamos gustosísimos la escena final.

Figuraos como estarían los socialistas *presidenciales* que tan pronto querían hablar, como levantarse de la mesa, como se volvían a sentar. Tal era el canguelo y la incer-

tidumbre de su soñado *triumfo*. Pero cual no sería su desengaño al ver que toda la asamblea les era hostil y que apesar de tener ensayados dos o tres cerilleras, novias, o parientas, o amigas de los socialistas, para desmentir las acusaciones que Catalá hizo a Laliga, consiguiendo sin darse cuenta esas infelices colaborar en pro de lo dicho por Catalá y Santonja. Esto es: que a Laliga le importaba un bledo el triunfo de las cerilleras y que no estaba por la violencia de la huelga general, puesto que el que tiene los garbanzos asegurados no quiere violencias y si calma, mucha calma para hacer la digestión.

En fin, para terminar diré: que en vista de que el presidente Rogelio Cantó, toleró que a parte la defensa (*que es natural*) que Laliga se hizo, propagara las tácticas del socialismo, Catalá, Santonja, y todo el auditorio pidieron a grandes voces propagar y exponer tambien sus tácticas sindicalistas revolucionarias; y como se negó el satélite de Laliga Rogelio Cantó, a conceder el mismo derecho que a Laliga, se armó una bronca fenomenal que terminó casi a bofetada limpia. En resumen: que ha sido tanto el desprestigio que los socialistas han sufrido por parte de la opinión en masa, que difícilmente podrán embaucar más a los trabajadores de ésta.

No les faltaba más que el suicidio del desgraciado Pedro Parrilla, que es el peor baldón de ignominia de todas las infamias. ¡Pobre Parrilla! Y ¡como te han pagado estos farfantes y en particular tu *señor* Laliga, tu disciplina y bondad! Con la desesperación y el hambre.

Ya veis, obreros, como si este hombre en vez de sufrir las humillaciones de los que tal vez valieran menos que él en bondad e intelectualidad, les hubiera hablado alto y les hubiese escupido por falsos y traidores, tal vez hubieran sido sus explotadores los suicidas. Pero así descansase en paz el buen Pedro y que sirva la lección a todos.

Rafael Soler

Alcoy y Septiembre 912.

ECOS DE LAS CARCELES

La inquisición en Figueras

(CONTINUACION)

Ya con este pensamiento, me dije: Por si entran esta noche me acuerdo vestido y calzado. Si sien-

to correr el cerrojo me echo al patie y grito: Fuga, centinelas. Estos hacen fuego, y el que libra, libra.

«¡Qué momentos aquellos! Cada minuto parecía un siglo. ¿Dormir? ¡Cualquiera dormía teniendo ya en perspectiva la muerte por medio del tormento! Por mi imaginación atormentada pasaron velozmente mil recuerdos y pensamientos. Ansiaba la hora de matar y morir.

«Por fin llegó la mañana del 18 de Marzo—día memorable para mí, —y pensé: si no fué esta noche es porque no se ha enterado el terrible inquisidor Milena; pero me llevarán hoy. Volando fui entonces a talleres y cogí un formón de media vara de largo por tres dedos de ancho y uno de grueso. Ya disponía de mejor defensa.

«Al salir, los cabos de punto y el empleado quisieron registrarme; mas no debieron ver en mí muy buen aire, porque todos me dejaron paso libre. Yo iba a morir, sino era en la lucha, iba a ser en el tormento de la «Siberia.» Para mí ya no había salvación posible. De aquí mi fuerza de valor.

«En seguida me dirigí a donde estaba el gran grupo de cabos de ronda o grandes chacales, y les dije: ¡Miserables! ¿Por qué me quereis matar a mí, canallas? ¿Qué daño os hice yo? Cuatro o cinco palos me cayeron al momento sobre la cabeza. Saqué el formón y tiré a uno de ellos sobre el corazón; del golpe le hice caer al suelo. Todos los miserables tiraron de largos y afilados cuchillos. Tal vez este haya sido el trance más apurado de mi vida. Me tiró uno de ellos una estocada al vientre, que quité con un golpe de formón, haciendo volar la mitad del cuchillo enemigo. Otro me tiró al costado derecho, y le quité el golpe con uno que yo le di, partiéndole la cabeza.

«Pero si podía tornar los golpes de cuchillo; no me era posible hacer lo mismo con los cientos de palos que daban por minuto. Era terrible y encarnizada la lucha. Medio cuarto de hora los tuve a raya; mas veía la necesidad de terminar pronto mi vida. Tiré un formón a otro cabo, y le bajé toda la carne del brazo izquierdo, desde el codo a la muñeca. Entonces se aterraron. Aquellos miserables, tan valientes para matar hombres atados de pies y manos, temblaban ante uno solo, con formón en mano.

(Continuad)

Los tribunales encargados de

administrar justicia descargaron todo el peso de su soberbia sobre el inmortal Ferrer, destinándole por sepulcro los fosos de Montjuich.

Creyeron con su muerte matar también la ciencia de sus obras, pero grandes han sido sus errores, al verlas ahora más que nunca extendidas por el Universo.

Jaime Román Lloret

Crónica obrera

ALICANTE

Se ha solucionado la huelga que sostienen los obreros de la fábrica de somniers y construcciones de camas de don Salvador Gozábez.

El resultado de esta huelga ha sido un gran triunfo para nuestros compañeros de explotación; pues además de conseguir se admitiera al obrero tan injustamente despedido, origen de este conflicto, han conseguido antes de entrar de nuevo en el trabajo, que firmase el dueño Sr. Gozábez unas bases en las que se reduce la jornada a menos horas y mejorar en parte las condiciones a que antes venían trabajando.

Estas peticiones formuladas últimamente por los obreros han sido motivadas por imposición del patrono puesto que éste quería sujetarles en ciertas condiciones que mas bien hubiera sido ello propio de negreros que no de hombres conscientes como son la Sociedad de Torneros y constructores de camas. He aquí pues el porqué obrar en cierta actitud digna de alabanzas.

Animo, compañeros, contra el tirano y explotador no hay que vacilar ni un instante en hacerle la guerra.

La serie de conferencias iniciadas por el Ateneo Sindicalista Obrero siguen su curso y sin que los organizadores desmayen en su labor tan instructiva.

El sábado 28 del mes anterior se celebró una, cuyo tema era «Dios y la Naturaleza» por el compañero Juan Gomis, socio del Ateneo, quien admirablemente disertó sobre el tema indicado, desmenuzando de manera clara y concreta todos los puntos a que dan lugar éstos sofismas religiosos; basándose en la incontrovertible como aviomática ley de la Naturaleza.

A la par de haber invitado el Ateneo al Círculo Republicano para que uno de sus asociados diera una conferencia como así se llevó a su efecto, se invitó también a la Agrupación Socialista en las mismas condiciones; a lo cual le contestó ésta al Ateneo de una manera tan poco correcta e impropia de hombres instruidos, que se han lucido los pobres chicos de la Agrupación.

¡Vaya una manera de hacer el ridículo.

¿Se habrán creído que el Ateneo necesita instruirse de ellos? ¡No pense's tal cosa, majaderos! Apesar de tan asquerosa contestación yo por mi parte apruebo la conducta del Ateneo al invitar a los Socialistas igual que hicieron con los republicanos. Pues esa ha sido una demostración más que viene a colaborar en sus malas acciones y patrañas, que cometen entre la clase trabajadora que solo obtienen como recompensa la indignación y el desprecio más estupendo.

Y seguimos describiendo farsantes.

* * *

Me participan los representantes de las Sociedades clausuradas, Pintores, Metalúrgicos y Canteros, que han sido ya alzadas las clausuras que sobre éstas pesaban.

El Sr. Gobernador les llamó a su despacho y les hizo saber la noticia por medio de telegrama que habla recibido del Juez especial de Barcelona que entendía sobre este asunto.

Además de las de aquí, también se expresaban en el citado telegrama, «La Racional» zapateros de Eiche y «La Fabril» de Alcoy.

El entusiasmo que ahora reina en el Centro de Sociedades Obreras es extraordinario, obteniendo también gran satisfacción las demás entidades domiciliadas en el mismo local, por la razón de que ahora se ven mas reforzadas y sus energías serán mas fervorosas.

A primera hora del domingo aparecieron unos carteles en cada uno de los estrados de las mencionadas Sociedades y otro al entrar al Centro en el que decía: «Sábado, 11 noche reapertura de las Sociedades Canteros, Metalúrgicos y Pintores.» De desear era el conseguir esto, y no dudo que estas entidades hoy en vida den muestra de mas virilidad en la lucha por los intereses del proletariado.

* * *

Se están realizando trabajos para llevar a cabo el domingo próximo 13 del que rige, una manifestación y mitin en conmemoración del tercer aniversario del fusilamiento de Ferrer.

El carácter de estos actos será netamente de protesta. Para este objeto, constan adheridas por ahora casi la totalidad de las entidades de esta capital.

H. Reverteur

Alicante 7 de Octubre 1912.

UNA FECHA

Hoy día 13 de Octubre de 1912 hace tres años que fué derramada en los fosos del fatídico Castillo de Montjuich la sangre del malogrado Francisco Ferrer Guardia, fundador que fué de la Escuela Moderna en España y esparcedor de la pedagogía iluminadora de la humanidad regenerada.

Al recordar esta fecha se me crispaban los puños de odio hacia sus verdugos, y acto seguido pienso con qué intención pretendieron hacerle víctima

sus fariseos, y saco por consecuencia que fué para devorar su altruista y regeneradora obra. Cuando llego aquí no puedo seguir sin antes soltar una fuerte carcajada al ver los inquisitoriales propósitos de la buitral camarilla de los Mauro-Ciervo - Moretista - Merry-Papal, y sus secuaces.

Consiguieron matar al hombre, pero germinó la idea; los hechos lo testifican; Ferrer, lo mismo que su obra, eran desconocidos; sus verdugos la dieron a conocer puesta ya al alcance del pueblo productor; la eficacia de su desinteresada obra, fué darle al pistón que produjo el relámpago de los Periódicos Revistas y demás publicaciones racionalistas, fomentando a la vez Escuelas Modernas por todos los ámbitos de la tierra, que después de hacer su recorrido *admosférico*, estallará el terrible trueno de la Revolución Social.

Julio Ferrer

A FERRER

Se hizo más grande la obra de Ferrer con la sentencia de sus jueces.

— Cuando la justicia descargue la mano sobre los enemigos de Ferrer, entonces viviremos en un mundo de amor y de paz.

— El día que se borre de la mente la memoria de Ferrer, vivirá la humanidad sin jueces que juzguen a los hombres.

Pedro Ibáñez

¡Cómo temen....!

¡Pensad, obreros!... ¡Ya veis la unión, la solidaridad, lo que hace temblar a gobiernos y burgueses! ¡Son incapaces moralmente los gobiernos y burgueses de luchar frente a frente, cara a cara, con los trabajadores! ¡Ya lo habéis visto respecto a la huelga ferroviaria catalana y prestando las demás fuerzas ferroviarias de otras regiones solidaridad moral y material a la lucha!

Los gobiernos, siempre fieles servidores del Capital,— que para eso se constituyeron,— no pudiendo luchar con los obreros, es decir, con el Trabajo, legalmente, apelan a la fuerza bruta con ayuda del ejército y la guardia civil, que equivale a la violencia, contra los humildes; y sin embargo, trabajadores, cuando los sindicalistas y anarquistas propagamos la acción directa contra el capital, esto es, contra la burguesía y gobiernos, se nos trata de locos, de utopistas, de perturbadores de las luchas económicas sociales, lo que en cambio los gobiernos son propagadores «prácticos» de la «acción directa» sirviéndose de los fusiles. ¡Qué locos somos los sindicalistas y anarquistas! ¡Pobre rebaño esclavo, cómo te engañan!

¿Cuándo abriréis los ojos de la inteligencia, a la vez que los de la cara, cuando leéis los acontecimientos

tos sociales, rebelándose los trabajadores conscientes y asociados contra la explotación capitalista y tiranía gubernamental? ¿Cuándo?

¡Si, trabajadores! ¡Se escribe mucho de la precaria condición económica que sufrimos los desheredados de la fortuna, por plumas burguesas y aburguesadas sentimentalmente! ¿Verdad?

Todos los profesionales comediantes de la política, plutócratas y aristócratas, y hasta demócratas repúblicos y sociales, escriben sentimentalismos a sabiendas para cazar votos y alcanzar prebendas del Estado. Son lo mismo que los comediantes de teatro que al tomar parte activa en la función, se vuelven revolucionarios muchas veces y pacifistas al instante mismo de ser rebeldes. ¡Son unos sinvergüenzas!

Lo cierto, es, trabajadores, que el Gobierno del señor Canalejas se ha visto comprometido con la huelga ferroviaria de la red catalana. Y se le puede aplicar a la burguesía este dicho vulgar: «¡Cuando temas, algo debes!»

José Navarro González

Por los presos

Y, pasando día tras día, meses tras meses y años tras años, se hallan entre rejas y tras gruesas paredes, cual si fuesen bestias, nuestros hermanos en explotación, por el solo delito de defender lo que en derecho natural les corresponde; el pan producido por su sudor que les expropián los privilegiados.

Y sería un crimen de lesa humanidad el que nosotros, los Anarquistas y Sindicalistas estuviésemos identificados con tales procedimientos tomados por hombres sin corazón, como son los de la racha policiaca que nos rige en esta desacreditada y fraíluna España, dirigidos por un Jesuita disfrazado de Demócrata, y no miráramos desde el punto de vista que requiere asunto tan importante como es el de los presos.

Pues ninguno ignorareis, trabajadores, que las cárceles están repletas de hermanos nuestros, víctimas de complots policiacos inducidos por la usurpadora burguesía y tal infamia no debemos tolerar por mas tiempo, pues hay que a todo trance poner coto a tanta brutalidad cometida con nuestros compañeros.

Y esto no lo conseguiremos mientras no dejemos oír nuestra voz de protesta en contra de los miserables secuestradores de nuestros camaradas, diciéndoles así:

Habéis arrancado de sus hogares a honrados trabajadores para sepultarlos con vida en vuestras mazmorras, sin reparar que con esto habéis arrojado a la más grande de las miserias a sus desgraciadas familias, viéndose muchas de ellas, por culpa vuestra, en la necesidad de ir mendigando un pedazo de pan.

Y no os ha sido esto lo suficiente para que os compadecierais ante tan lastimoso cuadro; muchas han sido las veces que os hemos llamado la atención, para que buscáseis el medio de evitar tal desconcordia, y en ninguna hemos sido atendidos; vuestra respuesta ha sido un encogimiento de hombros.

Pues ya una vez que nos teneis como seres inferiores a los de vuestra clase, ¿qué os creéis que los trabajadores no tenemos derecho a la vida? ¿Qué os haceis la cuenta de convertirnos en esclavos? En fin, ¿qué os figurais que los trabajadores no podemos mover una sola pierna sin el permiso vuestro?

Nosotros los trabajadores, unidos en fuerte lazo, vamos a demostraros todo lo contrario de vuestra mención, levantándonos como un solo hombre, y rompiendo de una vez para siempre las cadenas de la esclavitud, sin cesar un instante, hasta destruir esos sangrientos edificios que sirven de sepulcro a muchos de los trabajadores.

Y entonces les haremos pagar cara su vida de Tigres.

Jaime Román Lloret.

Asuntos varios

Coro Clavé

Esta Sociedad artística celebró el segundo aniversario de su fundación el día 6 por la noche con una velada que resultó verdaderamente encantadora. En ella figuraba el bello sexo que tomó parte en una de las obras, que fué admirablemente interpretada por la banda de música de esta localidad, por el Coro Clavé y por varias jóvenes.

También fueron interpretadas varias obras más por el coro masculino y por la banda «Blanco y Negro».

El acto resultó animadísimo con unas palabras de aliento hacia la asociación artística y cultural, dirigidas por el joven Vicente Peñaiva.

Muy bien por el Coro Clavé. Siga por el camino emprendido, que nos parece que va a quedar mal aquella profecía de que tendría que desaparecer si no se hacía de tal color político.

Encargos

Barcelona. — Escuela Moderna. — Nos mandará 5 cartillas (primer libro), 7 Preludios de la lucha, 4 Manuscritos (primero), 3 Epítome de la Gramática, 1 Escuela Moderna o Nueva.

Nos dirá el importe y a qué fecha se tiene que pagar.

Prensa que ha visitado nuestra redacción: Tijeretazos, de Elda; El Criterio, de Elda; El Obrero, de Calaña; Adelante, de Valladolid; Liberación, de Ibor, y La Bandera Roja, de Reus.

Con todos establecemos gustosos el cambio.

A los paqueteros

A pesar de los varios requerimientos que os hemos hecho hemos

visto poco satisfecho por estar todavía sin liquidar y por tanto nos toca hacer cosas, para resistir la publicación, que son inimaginables. Por lo tanto, deseamos liquidar lo antes posible para que en el próximo número se vean cumplidos nuestros deseos

A los grupos de Alicante, Alcoy y Elda

Los grupos que emprendieron la tarea de publicar este periódico tienen a bien manifestaros su deseo y además pedir os el vuestro para ver de asegurar la vida del periódico.

Este consiste, a nuestro juicio en celebrar una reunión en Alicante para ver si de ella sale algo que favorezca la propaganda en esta región.

Ahora esperamos vuestra opinión.

A los compañeros que componían la Sociedad de Zapateros «La Racional»

Habiéndose levantado la clausura de esta Sociedad, que desde Septiembre de 1911 pesaba sobre ella, este Comité tiene a bien comunicarlo para vuestro conocimiento. En breve se os convocará a Junta general para constituir su nuevo Comité y poner en marcha esta Sociedad que buena falta hace a nuestro oficio.

Por el Comité, F. Aguado.

Exceso de original

Se dejan para el otro número varios trabajos, entre ellos, el asunto de «La Defensa». Los compañeros que no vean publicados sus trabajos nos sabrán dispensar, por vernos aglomerados de original.

Interioridades

Correspondencia de Redacción

Ferrol. — R. D. — Recibimos la tuya. El paquete del número 7 se mandó

Administrativas

Barcelona. — S. A. — Recibimos 0'80 para rifa. Pasarás por T. y L. y allí te harán entrega de ellas. Conformes con la suscripción; pagado hasta el número 14.

A. C. — Alcoy. — Recibimos 3 pesetas por paquetes. Conformes con lo que indicas.

Barcelona. — J. V. — Recibimos 0'50 para rifa. Mandaremos papeletas.

Dos Hermanas. — J. D. B. — Recibidas 7 pesetas para rifa; mandamos papeletas.

Barcelona. — G. Galileo. — Hecemos lo que indicas.

Baño, Orense. — J. C. y L. Te servimos lo que pides. Recibimos 0'65 pesetas; pagado hasta el núm. 9.

Madrid. — A. L. — Damos como recibidos 80 céntimos que por conducto de T. y L. nos mandas. Escribimos. Recibimos postales. Dispensa la interrupción.

Barcelona. — E. M. — Recibimos postal, mandar 25.

Logroño. — M. M. — Damos como recibidas 1'60 por conducto V. C.

recibidos 50 céntimos que nos mandas por conducto del Libertario.

Idem. — G. Sindicalista. — Idem 25 céntimos por el mismo conducto.

Gijón Libertario. — Mandamos papeletas. Vuestro correspondiente en esta nos ha entregado 3 pesetas.

Ferrol. — C. L. — Vuestro Correspondiente en esta nos ha entregado 1 peseta. Mandamos papeletas.

Aspe. — J. T. — Recibimos 1'50 por paquetes.

Elda. — V. Gil. — Recibimos 3 pesetas. Mandamos papeletas. Conformes con lo del compañero Aguado. Por llegar tarde no ha entrado en administrativa.

Donativos para este periódico

Suma anterior	Pesetas
J. R. Lloret, 1'45; A. Sanchez, 1'50; C. Martinez, 2'30; A. Llopis, 0'25; A. Sin Patria, 0'50; S. Ferrer 0'10; F. Mora, 0'85; F. Aguado 2'35; J. Ferrer, 0'50; J. Navarro, 0'50; J. Martinez, 1'40; J. Galliano, 1'00; C. Botella, 0'50; F. Navarro, 0'50; J. Boix, 0'25; J. R. Navarro, 0'80; uno, 0'40; otro, 50	15'65
Total	74'95

Balace de los núms. 6, 7 y 8

INGRESOS		Pesetas
Por venta local		5'10
Por paquetes		13'40
Por Donativos		15'65
Total		34'15
GASTOS		Pesetas
Déficit del número 5		29'05
Impresión de los núms. 6, 7 y 8		64'50
150 listas suscripción		2'00
Franqueo		4'55
Correspondencia		0'65
Gastos menudos		0'70
Total		101'45
RESUMEN		Pesetas
Suman los gastos		101'45
Idem los ingresos		34'15
Déficit para el número 9		67'30

Recomendamos

la lectura de los libros
La democracia y los hacendistas
por Francis Delaisi, prólogo de J. Prat

Crónicas Hemoledoras
La Burguesía y el proletariado
por José Prat

EL PUEBLO

por Anselmo Lorenzo
De venta en la Librería de José Agulló, Canalejas, número 5. — Elche.

Precio del tomo: Una peseta.

Tipografía de José Agulló Sánchez